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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
15 Estados, en riesgo de que crimen intervenga en elección 
En lo que va del proceso electoral suman 386 agresiones contra candidatos y políticos, 
con 501 víctimas, y ya es el más violento, indica informe de Integralia 
 

 
Senado alista aval al Fondo de Pensiones 
Morena acordó aprobarlo mañana 
 

 
México es campeón en fentanilo. - FGR 
Dice titular de la Agencia de Investigación Criminal, según AP 
 

 
Con escolta, 767 candidatos; esta semana se sumaron 110 
De las 407 solicitudes de protección a escala estatal, la mitad corresponde a Guanajuato, 
con 204 aspirantes, seguido de Michoacán, Puebla y Oaxaca en cuanto a mayor número 
de peticiones 
 

 
Va la Ley de Amnistía contra los “Pacto de Silencio” 
Hoy, la discusión en el Pleno 
 

 
Preparan estrategia para revisión del T-MEC 
Economía. Tema prioritario de este Gobierno antes de terminar la administración 
 

 
México aplicará tarifas arancelarias a 544 productos 
Favorece políticas comerciales como el nearshoring: SE 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Busca AMLO que astronauta mexicana regrese al espacio  
https://www.reforma.com/busca-amlo-que-astronauta-mexicana-regrese-al-
espacio/ar2796135?v=2 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador habló con el director de la 
NASA, Bill Nelson, sobre la posibilidad de que la astronauta mexicana, Katya 
Echazarreta, regrese al espacio. 
 
México es campeón en fentanilo.- FGR  
https://www.reforma.com/mexico-es-campeon-en-fentanilo-fgr/ar2796209?v=3 
A diferencia de la versión del Presidente Andrés Manuel López Obrador, 
quien niega que el fentanilo se produzca en el País, en la FGR consideran 
que México "es campeón" en la producción de esta droga sintética. 
 
Escala a la Corte pleito Cofece-CRE  
https://www.reforma.com/escala-a-la-corte-pleito-cofece-cre/ar2796189?v=3 
Las comisiones Federal de Competencia Económica (Cofece) y Reguladora 
de Energía (CRE) escalaron a la Corte la disputa que han sostenido en los 
últimos años por el control sobre las alianzas y fusiones entre empresas del 
sector de hidrocarburos. 
 
Reforma a pensiones será discutida en el Senado el próximo 
jueves  
https://www.milenio.com/politica/senado-votara-reforma-a-pensiones-el-proximo-jueves 
El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, informó que el 
jueves 25 de abril se discutirá en el pleno la minuta enviada por la Cámara 
de Diputados al régimen de pensiones para la creación del Fondo de 
Pensiones del Bienestar. Sostuvo que una vez discutida mañana en 
comisiones, se llevará al pleno, donde prevé que la mayoría legislativa de 
Morena y sus aliados la aprueben, como sucedió en San Lázaro.  
En tanto, la oposición en el Senado anticipó su rechazo y calificó esta 
reforma como un asalto. 
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Julen Rementeria, coordinador del PAN, y la vicecoordinadora, Kenia López, 
dijeron que como sucedió en la Cámara de Diputados, rechazarán el 
dictamen, pero anticiparon que los votos de Morena, PT, Verde y PES son 
suficientes para avalar la minuta.  
"Lo que se está defendiendo es a la gente que son los dueños de esos 
recursos, porque no es el gobierno, no es Morena el dueño de esos recursos 
que se quieren robar, son los trabajadores. Por más que les duela y a quienes 
están afectando son a ellos y no lo vamos a permitir”, dijo el panista. 
 
Aprueba comisión legislativa minuta para reformar la ley de 
amparo  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/23/politica/aprueba-comision-legislativa-
minuta-para-reformar-la-ley-de-amparo-8909 
Ciudad de México. La Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados 
aprobó hoy la minuta con proyecto de decreto mediante la cual se 
reformarían diversos artículos de la Ley de Amparo, por 19 votos a favor, 14 
en contra y cero abstenciones. Durante la sesión, diputados de oposición 
advirtieron que dicha reforma limita la facultad de los jueces a proteger a 
ciudadanos que se inconforman con decisiones judiciales, y abre la puerta a 
posibles violaciones a los derechos humanos. La propuesta, señaló Elizabeth 
Pérez Valdez (PRD), significa “una revancha del Ejecutivo contra todas las 
resoluciones que le ha ganado el Poder Judicial”, por lo que es 
“absolutamente regresiva”. En contraposición, Adriana Bustamante 
(Morena), aseveró que “la derecha ha desvirtuado la naturaleza del amparo 
para sus fines corruptos. Ha usado este medio para proteger a mafiosos que 
se coluden con jueces y ministros para salvaguardar sus intereses”. 
 
Opositores alistan impugnación ante la Corte; invitarán a MC  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/opositores-alistan-impugnacion-ante-la-corte-
invitaran-a-mc/1648233 
La coalición opositora en la Cámara de Diputados adelantó que, con la firma 
de las bancadas del PAN, PRI y PRD, recurrirá a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación para tirar el Fondo de Pensiones del Bienestar, la reforma a la 
Ley de Amparo y la amnistía presidencial.  
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De esa forma, ese bloque buscará frenar el plan oficialista con el que está 
cerrándose el último periodo de sesiones de la actual Legislatura en el 
Congreso federal. “No ha habido una reforma en la 65 Legislatura más 
notoriamente inconstitucional que la de ayer, de afores. Confiamos al 100% 
en que se va a caer a los dos minutos de interpuesta la acción de 
inconstitucionalidad”, adelantó el jefe de los panistas en San Lázaro, Jorge 
Romero. A pregunta expresa, comentó que también invitarán a los 
diputados de Movimiento Ciudadano a que se sumen a este recurso. 
Romero confió en que habrá un bloque opositor para tirar la reforma que, 
según éste, le permitirá al gobierno confiscar las cuentas individuales de las 
afores de los trabajadores cuando se encuentran inactivas y sus titulares de 
70 años y más. 
 
Inversiones de 2024 superarán los 36 mil mdd: Hacienda  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/inversiones-2024-superaran-36-mil-mdd-
hacienda/1648202 
Los anuncios de inversión que se han dado hasta ahora, por parte de 
empresas internacionales, permiten anticipar que durante este 2024 y el 
siguiente año se seguirán viendo cifras importantes de Inversión Extranjera 
Directa (IED) que podrían incluso superar las de 2023, cuando llegó a 36 mil 
millones de dólares, anticipó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de 
la O. Durante el foro México 2024-2030:  
Consolidando el Potencial Económico, el funcionario dijo que el país se ha 
consolidado como uno de los destinos más importantes para las inversiones 
internacionales, con un monto histórico en recepción de flujos de IED.   
“Las razones que hacen de nuestro país el destino ideal son conocidas: una 
extensa red de tratados comerciales que tiene México, la posición 
geográfica, fuerza laboral calificada y el entorno de estabilidad económica y 
social que prevalece”, enfatizó al participar en el foro organizado por el 
Consejo de las Américas (Ascoa). 
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Abandonado el “recetario” del Consenso de Washington, 
México con “fortaleza notable”: SHCP  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/23/economia/ante-entorno-complejo-
mexico-ha-mostrado-201cfortaleza-notable201d-shcp-7002 
Ciudad de México. La economía mexicana ha mostrado una “fortaleza 
notable” en un entorno internacional complejo, ha crecido durante tres 
años seguidos por encima de su promedio histórico, debido a que en la 
actual administración se promovieron “cambios estructurales en serio”, 
sostuvo Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público, 
en la conferencia del Consejo de las Américas, en la Ciudad de México. 
“Subrayo el término ‘en serio’ porque este es un diseño (económico) propio 
de mexicanos”, enfatizó el funcionario. Un posicionamiento que, al menos 
en el discurso, da por sepultada la política económica que México siguió por 
alrededor de tres décadas y que se basó en seguir las directrices emanadas 
del Consenso de Washington, del llamado corte neoliberal. 
“Hace muchos años, México siguió con el resto de América Latina un 
recetario de ajuste estructural que se basó en el Consenso de Washington 
porque así era la problemática muy común de los países de América Latina, 
pero hace ya muchos años que cada país está enfrentando situaciones 
distintas”, recalcó Ramírez de la O, durante su presentación. 
 
Concepto de Seguridad Nacional tiene un uso excesivo: José 
Ramón Cossío  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/concepto-de-seguridad-nacional-tiene-un-uso-
excesivo-jose-ramon-cossio/ 
El ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
José Ramón Cossío Díaz dijo que el concepto de seguridad nacional que fue 
construido en gran parte para las fuerzas armadas, actualmente tiene un 
uso intensivo, contaminando diversos aspectos a la ley, afectado el acceso a 
la información. En la conferencia “La Seguridad Nacional Hoy”, el ministro 
en retiro manifestó que el concepto ha comenzado a ocupar una enorme 
cantidad de espacios discursivos, jurídicos y de control.  
Destacó que entre las afectaciones que ha provocado el concepto, se 
encuentra el acceso a la información, al ser reservada por estar considerada  
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como de seguridad nacional. “De repente nos podemos encontrar con que 
cosas que se podían hacer, ya no se pueden hacer, porque se nos dice que 
son de Seguridad Nacional o cosas que el Estado no podía hacer… si las 
puede hacer porque está protegiendo, está garantizando, está ejerciendo. 
 
Insuficiente, alza salarial contra la inflación  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/insuficiente-alza-salarial-contra-la-inflacion/ 
Pese al histórico aumento a salarios mínimos que se ha dado en este 
sexenio, los mexicanos aún enfrentan dificultades para hacerse de bienes y 
servicios básicos, pues hay factores que erosionan su poder adquisitivo, 
señalaron especialistas. Entre esas variables adversas está la inflación, pero 
también los sobreprecios que genera el crimen organizado en algunos 
productos que controla, las altas tasas de interés, el tipo de cambio para 
quienes reciben remesas, así como la falta de instituciones que garanticen 
el acceso a la salud, a guarderías y a la educación, expusieron. 
En lo que va de esta administración federal, los salarios mínimos se 
incrementaron 143%, pasando de 102 pesos a 248 pesos.  
En tanto, de diciembre de 2018 a marzo de 2024 la inflación general 
acumula un avance de 30.13%, lo que impactó sobre todo a quienes ganan 
un salario mínimo, dijo el director general de Grupo Consultor de Mercados 
Agrícolas (GCMA), Juan Carlos Anaya. 
 
15 estados, en riesgo de que crimen intervenga en elección  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/15-estados-en-riesgo-de-que-crimen-
intervenga-en-eleccion/ 
El proceso electoral en curso se convirtió en el más violento de la historia 
moderna de México, con un total de 386 hechos que han dejado 501 víctimas 
del 7 de septiembre de 2023 al 21 de abril de este año. Dichas agresiones van 
desde amenazas, atentados y secuestros hasta desapariciones y homicidios. 
Esto da un promedio diario de 2.2 víctimas, y de mantenerse la tendencia se 
registrarán 600, el doble de lo reportado en los comicios federales de 2020-
2021, con 299 víctimas de violencia política. Hasta ahora, el proceso electoral 
más violento era el de 2017-2018, con 382 casos. 
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A 39 días de la jornada electoral, un estudio de Integralia —elaborado con 
información oficial y de reportes de los partidos políticos— registra que 15 
estados están en riesgo alto y muy alto de intervención del crimen en sus 
elecciones locales. “Ya estamos viendo la jornada o el proceso electoral más 
violento, es muy probable que, si se mantiene la tendencia, este proceso 
duplique las víctimas de 2021, pero lo preocupante de esto es que, más allá 
del número, es importante por lo que significa. 
 
EU capacita nueva unidad de la FGR que va contra tráfico de 
fentanilo  
https://www.milenio.com/policia/eu-capacita-unidad-fgr-trafico-fentanilo 
Desde el año pasado, el gobierno de Estados Unidos capacita una nueva 
unidad de la Fiscalía General de la República (FGR) concentrada 
principalmente en el combate al tráfico de fentanilo, la cual ha recibido 
información y trabajos de inteligencia para seguir las actividades de los 
cárteles en ambos lados de la frontera. En entrevista con MILENIO, Arthur 
Wyatt, jefe de la Sección de Narcóticos y Drogas Peligrosas del 
Departamento de Justicia de Estados Unidos, mencionó que se trata de 
personal de la FGR adscritos a la Fiscalía Especializada en Materia de 
Delincuencia Organizada (FEMDO) que, si bien ya trabajaban casos de 
delitos contra la salud, ahora están enfocados al cien por ciento en el tráfico 
de fentanilo. “Hemos proporcionado informaciones, pistas, inteligencia de 
casos en los Estados Unidos, estos casos por definición son casos que 
ocurren en ambos lados de la frontera, casos que son obviamente 
importantes y difíciles de perseguir en ambos lados de los países.  
"La idea ha sido apoyar a esta unidad con pistas de información desarrollada 
de casos en los Estados Unidos para que puedan ellos seguir a esas 
organizaciones aquí y esas investigaciones”, explicó. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/las-dos-caras-de-amlo-frente-a-eu/ 
Nos hacen ver que, por la mañana, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador arremete contra el gobierno de Estados Unidos al que llama 
“jueces del mundo”, luego de que el Departamento de Estado se dijo 
preocupado por las descalificaciones que el mandatario hace a la presidenta 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña. El Presidente 
exigió respeto para México y dijo que su gobierno no cuestiona algunas 
decisiones de Estados Unidos, por ejemplo: “¿Por qué destina miles de 
millones de dólares a la guerra?”. Esa es la cara que el Ejecutivo muestra en 
la mañana. En la tarde, y sin ningún debate de por medio, el Senado autorizó 
la petición del Presidente para permitir el ingreso de 436 militares de 
Estados Unidos, 216 de ellos armados, para participar en diferentes misiones 
con el objetivo de capacitar a las tropas mexicanas. Una cara de enojo para 
el Departamento de Estado, y otra cara feliz para el Departamento de 
Defensa. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2083 
Que la reforma para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar pasará 
apenas hoy a discusión en comisiones del Senado y mañana seguramente 
al pleno, pero la bancada del PAN encabezada por Jorge Romero en la 
Cámara de Diputados madrugó y comenzó a recolectar las firmas 
necesarias para presentar una acción de inconstitucionalidad ante la 
Suprema Corte contra dicho decreto tan pronto entre en vigor. Por cierto, 
anticipan panistas y priistas en San Lázaro que las reformas a las leyes de 
Amparo y de Amnistía promovidas por la 4T terminarán también 
impugnadas ante el Poder Judicial. 
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Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-04-24/op269873?pc=102 
EN LO QUE el gobierno de Martí Batres define si fue sabotaje, huachicol o 
una plaga bíblica lo que contaminó el agua en Benito Juárez, tanto 
empresarios como especialistas advierten que el problema hídrico en la 
Ciudad de México es de mucho mayor profundidad. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Sacudida en el gabinete de Delfina  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/sacudida-en-el-gabinete-de-
delfina/ 
Se prepara una sacudida en el gabinete de Delfina Gómez, en el Estado de 
México. Tiene que ver con el tema que es, por mucho, el más sensible para 
la población de esa entidad: la inseguridad. La morenista lleva siete meses 
en el poder y no está satisfecha con los resultados que ha dado su secretario 
de Seguridad Pública, Andrés Andrade Téllez, según me reportan fuentes 
de primer nivel. Este personaje llegó al gabinete mexiquense como fruto de 
una recomendación de quien es un padrino político, el general Audomaro 
Martínez Zapata, titular del Centro Nacional de Inteligencia (CNI). 
Andrés Andrade Téllez llegó al gabinete de Delfina Gómez con una sombra 
de sospecha. Tan pronto fue nombrado, se recordaron sus controvertidos 
antecedentes: fue cesado del CNI en 2020 por órdenes del entonces 
secretario de Seguridad, Alfonso Durazo, y se le inició investigación interna 
por el delito de “filtración de información de seguridad nacional”. Cuando 
Durazo se fue de gobernador a Sonora, el general Audomaro Martínez lo 
recontrató. 
 
Mario Maldonado 
Sube riesgo de apagones; empresas, las más afectadas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/sube-riesgo-de-apagones-
empresas-las-mas-afectadas/ 
Las lluvias que llegaron el fin de semana a diversas zonas del país, y que 
mitigaron las elevadas temperaturas que se perciben en determinadas 
horas del día, evitaron un colapso del Sistema Eléctrico Nacional. 
La alerta llegó al Centro Nacional de Control de Energía (Cenace): el jueves 
18 de abril el margen de reserva de energía eléctrica fue de 3.69%, que está 
por debajo de la barrera crítica, y se recuperó el domingo 21 de abril, para 
registrar una reserva energética de 18.01%. Dichos porcentajes, casi siempre  
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expresados de manera técnica y alejados del lenguaje y de la cotidianeidad 
de los ciudadanos, en realidad presagian lo que para muchos podría ser una 
tragedia de grandes magnitudes, al punto de enfrentar los meses más 
calurosos del año sin el servicio de energía eléctrica. 
 
Salvador García Soto 
AMLO y su relación amor-odio con Estados Unidos  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/amlo-y-su-relacion-amor-
odio-con-estados-unidos/ 
Todos los presidentes mexicanos de la historia —quizás al igual que la gran 
mayoría de los mexicanos— han tenido en sus sexenios una relación de 
amor-odio con Estados Unidos. Habrá unos más proyanquis y otros menos, 
pero cada presidente de México de las últimas décadas ha sido cuidadoso 
siempre al referirse públicamente a la relación con el vecino del norte, 
sabedor de la relación de dependencia y sociedad que mantenemos con 
ellos. Y esos mismos mandatarios que en público elogiaban y reconocían al 
tío Sam, en privado solían despotricar y quizás hasta mentarles la madre a 
los gringos, aunque ni eso ni muchas de sus opiniones reales y personales, 
jamás se atrevieron a expresarlo en público. 
 
Carlos Marín 
AMLO, Santa Muerte y retenazo  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/amlo-santa-muerte-y-
retenazo 
1. Al avalar que Morena y sus achichincles lo asocien a una tiranía, a la Santa 
Muerte y al machismo, el presidente López Obrador confunde libertad 
religiosa con apología del delito: 
“No tengo opinión, soy muy respetuoso de lo que hacen los ciudadanos, 
tienen derecho. Tiene que ver con la libertad, incluso religiosa. Se habla de 
muerte, pero es la Santa Muerte. Ya tiene tiempo que se resolvió ese asunto 
en México (…) y se llama libertad religiosa”, dijo ayer. 
Como aquí se consignó, Morena y el encargado del sistema de medios del 
Estado Mexicano promueven la compra - venta de playeras impresas con el 
emblema característico de la delincuencia y la leyenda:  
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Un verdadero hombre nunca habla mal de López Obrador, inspirada en la 
frase Aquí no se habla mal de Chávez, dedicada por sus esbirros al golpista 
que legó su dictadura a Nicolás Maduro. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Santa Muerte, ¿religión en tiempos de la 4T?  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/santa-muerte-religion-
en-tiempos-de-la-4t 
Es un falso dilema el vivir de rodillas o morir de pie, hay que vivir de pie 
Florestán 
Después de que su protuberante encargado del Sistema de Radiodifusión 
del Estado Mexicano, Jenaro Villamil, saliera a promover la playera que dice 
que Un verdadero hombre nunca habla mal de López Obrador, con el apoyo 
de una imagen de la Santa Muerte que con su huesudo índice nos manda 
callar, el propio Presidente salió ayer a decir que no tiene opinión, él que de 
todo opina. Y cuando una reportera le dijo que subieron la promoción de la 
secta de criminales en su apoyo a la página oficial de Morena, respondió: 
Pues tienen derecho a hacerlo. Y comenzó a enredarse solito cuando 
mezcló el fetichismo de la Santa Muerte con la libertad religiosa: 
Es como contradictorio, o tiene que ver con la libertad incluso religiosa. Se 
habla de la muerte, pero es la Santa Muerte. No nos metamos en eso, ya 
tiene tiempo que se resolvió ese asunto en México y se llama libertad 
religiosa. 
 
Enrique Quintana 
Las encuestas y la olla de sopa  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/04/24/las-encuestas-y-
la-olla-de-sopa/ 
Los políticos que, de acuerdo con las encuestas, se ven rebasados por sus 
competidores en preferencias del electorado, desacreditan en sus 
expresiones públicas esos ejercicios demoscópicos. Tenga la certeza de que 
si el caso fuera el opuesto, los mismos que hoy desestiman las encuestas, les 
darían toda la credibilidad. Así funcionan las cosas en México… y en casi todo 
el mundo.  
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Permítame exponer un breve catálogo de algunos de los argumentos con 
los que se pretenden desestimar los resultados de la mayoría de los estudios 
demoscópicos y luego hacerle algunos comentarios generales. 
1-Los ciudadanos tienen miedo y no dicen la verdad o simplemente no 
responden.  
Desde los tiempos de Violeta Chamorro en 1990, cuando le ganó la 
presidencia de Nicaragua al Frente Sandinista, a pesar de que las encuestas 
decían lo contrario, se gestó la expresión del “voto escondido”. Es decir, los 
ciudadanos decían una cosa a los encuestadores (que votarían por el Frente 
Sandinista) y acabaron votando por la oposición. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Se vale sobar, Presidente  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/04/25/se-vale-
sobar-presidente/ 
El reporte anual del Departamento de Estado sobre derechos humanos en 
el mundo le dolió al presidente Andrés Manuel López Obrador. No podía ser 
de otra manera: le dice que es mentira lo que presume sobre las libertades 
en México, lo pinta como un gobernante autoritario, lo deja como 
incompetente en la administración de justicia y como un agresor de los 
valores fundamentales de la democracia, atacando a contrapesos como la 
Suprema Corte, y a los medios, guardianes incómodos con el que tienen que 
lidiar los poderosos.  
El documento se publica cada año desde 1977 por mandato del Congreso, 
al que se entrega un informe sobre el estado de los derechos humanos en 
200 países y territorios en el mundo. México está en las dos categorías y 
desde que se hace público el reporte, el gobierno ha expresado su 
inconformidad con el diagnóstico. La relación de violaciones a los derechos 
humanos se incrementó notablemente desde el gobierno de Enrique Peña 
Nieto, pero las observaciones se elevaron aún más en el de López Obrador. 
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Darío Celis 
Palo a los malquerientes de Samuel  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/4/24/palo-los-malquerientes-de-samuel-
596876.html 
UNO DE LOS más grandes conflictos legales de la iniciativa privada 
neoleonesa, ya le adelantábamos ayer, llegó a su fin. 
En una sentencia definitiva, y tras un prolongado litigio de más de seis años, 
el Poder Judicial resolvió que Fernando Villarreal y Blanca Ballesteros son 
los accionistas mayoritarios y controladores del consorcio de parques 
industriales Desarrollo Logistik, valuado en 3 mil millones de pesos. 
La pareja enfrentaba desde 2017 el embate de los accionistas minoritarios 
del negocio: Marcelo de los Santos Anaya, José Luis Salas Cacho, Juan Carlos 
López Rodríguez y José Cerrillo Chowell. 
El grupo tomó el control de la empresa de manera hostil y, argumentando 
aportaciones no pagadas, enviaron a los mayoritarios, un matrimonio 
septuagenario, a prisión. ¡Todo un escándalo en San Pedro Garza García! 
No obstante, la semana pasada, en cumplimiento de una resolución de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Primer Tribunal Colegiado en 
Materias Civil y Administrativa de San Luis Potosí y por unanimidad de votos 
resolvió en favor de los Villarreal Ballesteros. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Petlacala Oaxaca e Ixcuinatoyac Guerrero refrendan acuerdo 
de paz: Segob  
https://oaxaca.quadratin.com.mx/petlacala-oaxaca-e-ixcuinatoyac-guerrero-refrendan-
acuerdo-de-paz-segob/ 
Oaxaca. - Con la intervención de la Secretaría de Gobernación del Gobierno 
Federal, y los gobiernos estatales de Oaxaca y Guerrero, las comunidades de 
Santiago Petlacala, perteneciente al municipio de San Martín Peras, Estado 
de Oaxaca, e Ixcuinatoyac, perteneciente al municipio de Alcozauca, Estado 
de Guerrero, rarificaron el acuerdo de paz firmado en el año 2023. 
Lo anterior, tras una mesa de trabajo realizada en el municipio de Izúcar de 
Matamoros Puebla en la que participaron el Delegado Federal de la 
Secretaría de Gobernación en Oaxaca, José Carlos Fuentes Ordaz; la 
Subdelegada de la secretaría de Gobernación en Guerrero, Edith Marel 
Panchí Giles; así como representantes de los Gobiernos de Oaxaca y 
Guerrero, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU), de la Procuraduría Agraria, del Registro Agrario Nacional y de la 
Junta de Conciliación Agraria de Oaxaca, informó en un comunicado. 
Por la comunidad de Santiago Petlacala participaron sus autoridades 
agrarias encabezadas por el Presidente del Comisariado de Bienes 
Comunales, Santiago Melán Basurto; por la comunidad de Ixcuinatoyac, 
participaron sus autoridades agrarias encabezadas por el Presidente del 
Comisariado de Bienes Comunales, Eduardo Basurto Escamilla. 
 
“Productiva visita de UCD a dependencias federales en la Cd. 
de México, tratamos asuntos de relevancia en temas de 
posesión de la tierra”: Jesús Emiliano  
https://arribaelcampo.com.mx/productiva-visita-de-ucd-a-dependencias-federales-en-la-
cd-de-mexico-tratamos-asuntos-de-relevancia-en-temas-de-posesion-de-la-tierra-jesus-
emiliano/ 
Chihuahua. - Cómo lo informamos oportunamente una Comisión de la 
Unión Campesina Democrática (UCD) estuvo presente en la Cd. de México  

https://oaxaca.quadratin.com.mx/petlacala-oaxaca-e-ixcuinatoyac-guerrero-refrendan-acuerdo-de-paz-segob/
https://oaxaca.quadratin.com.mx/petlacala-oaxaca-e-ixcuinatoyac-guerrero-refrendan-acuerdo-de-paz-segob/
https://arribaelcampo.com.mx/productiva-visita-de-ucd-a-dependencias-federales-en-la-cd-de-mexico-tratamos-asuntos-de-relevancia-en-temas-de-posesion-de-la-tierra-jesus-emiliano/
https://arribaelcampo.com.mx/productiva-visita-de-ucd-a-dependencias-federales-en-la-cd-de-mexico-tratamos-asuntos-de-relevancia-en-temas-de-posesion-de-la-tierra-jesus-emiliano/
https://arribaelcampo.com.mx/productiva-visita-de-ucd-a-dependencias-federales-en-la-cd-de-mexico-tratamos-asuntos-de-relevancia-en-temas-de-posesion-de-la-tierra-jesus-emiliano/


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
del jueves 17 al viernes 19 de abril,  propiamente con la Subsecretaria de la 
SEDATU donde estuvo presente una comitiva de Guanajuato con 
problemas agrarios, otra de Veracruz, del estado de México y del estado de 
Guerrero, y en el caso particular de Chihuahua se comprometieron a dar 
seguimiento a los asuntos agrarios que presentaron, estando presente el 
Registro Agrario Nacional, la Procuraduría Agraria y el área de Terrenos 
Nacionales, no estando presente la SEMARNAT por cuestiones de agenda, 
pero les recibieron todos los que tiene que ver con los problemas que se 
tiene en Chihuahua y que está organización está gestionando, así nos lo 
hace saber Jesús Emiliano García Líder de la UCD en el estado.  
 
Analiza Mesa de Atención Agraria Federal y Estatal 
problemática entre municipios serranos  
https://www.laondaoaxaca.com.mx/2024/04/analiza-mesa-de-atencion-agraria-federal-y-
estatal-problematica-entre-municipios-serranos-goboax/ 
Oaxaca. - Para abonar a la solución de conflictos agrarios prioritarios en el 
estado, el Gobernador Salomón Jara Cruz encabezó un par de reuniones en 
la Mesa de Atención Agraria Federal y Estatal que contó con la presencia de 
representantes de los tres órdenes de gobierno. En esta Mesa de Atención 
se dio a conocer en voz de las y los habitantes San Juan Juquila Mixes 
perteneciente a la región de la Sierra Sur y San Pedro Ocotepec en la Sierra 
de Juárez, la problemática existente en sus comunidades desde 1975, así 
como las propuestas de solución que permitan pacífica y establecer 
mecanismos de seguridad. Durante el diálogo se destacó que este fin de 
semana el Presidente de México Andrés Manuel López Obrador escuchó la 
problemática agraria y social de las 28 familias desplazadas de la agencia 
Guadalupe Victoria, perteneciente al municipio de San Juan Juquila Mixes. 
Por ello instruyó al titular de la Procuraduría Agraria, Luis Rafael Hernández 
Palacios Mirón, viajar a Oaxaca para estar presente durante la instalación 
de estas mesas de trabajo. En este sentido, el funcionario del Gobierno de la 
República dijo que el Ejecutivo federal tiene presente que la paz, el bienestar 
y la prosperidad, se logran inicialmente a través del diálogo y es el único 
camino para impulsar el desarrollo social y económico de las familias. 
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Sector Agrario 
 
 

Comparte Sedatu política de desarrollo urbano a mexicanas y 
mexicanos que viven en el extranjero  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/comparte-sedatu-politica-de-desarrollo-urbano-a-
mexicanas-y-mexicanos-que-viven-en-el-extranjero 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) encabezada por Román Meyer Falcón compartió la política de 
desarrollo urbano de esta administración a mexicanas y mexicanos que 
viven en el extranjero, a fin de intercambiar información sobre temas que 
garantizan justicia social y bienestar en el territorio. Al participar en un foro 
virtual organizado por un grupo de connacionales en el exterior, el secretario 
Meyer Falcón apuntó que las diversas estrategias para atender las 
desigualdades territoriales se han enfocado en cuatro temas principales: 
vivienda, planeación urbana, infraestructura básica; y atención a ejidos y 
comunidades. “Esta secretaría tiene presente que 52% del territorio es ejido 
y comunidad, por lo que se ha trabajado de forma conjunta con el sector 
agrario para asegurar que los trámites se agilicen y se evite cualquier tipo 
de rezago”, expresó el servidor público. 
Además, el secretario apuntó que los trabajos de planeación urbana han 
permitido a más comunidades acceder a espacios públicos seguros, 
equitativos y que contribuyen a disminuir el impacto ambiental: “las 
comunidades ya son testigo de esos cambios territoriales y dejaremos bases 
sólidas para que estas estrategias continúen y se fortalezcan”. 
 
Se manifiestan colonos de asentamiento irregular de 
Mahahual, en oficinas de Sedatu en Chetumal  
https://noticaribe.com.mx/2024/04/23/se-manifiestan-colonos-de-asentamiento-irregular-
de-mahahual-en-oficinas-de-sedatu-en-chetumal/ 
Quintana Roo. - Alrededor de 60 habitantes del asentamiento irregular 
“Flamingo”, ubicado a unos cinco kilómetros de Mahahual, se manifestaron 
esta tarde ante las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu) en Chetumal.  
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Los inconformes piden la intervención de la autoridad para poder 
regularizar sus lotes, ante un intento de despojarlos de lo que consideran su 
patrimonio. Leticia Lizárraga, una de las manifestantes y habitante de este 
asentamiento, indicó que supuestamente unas personas donaron estos 
terrenos para una escuela, cuando ellos ya tienen mucho tiempo viviendo 
en esos predios, que aclaró, son terrenos nacionales. “No se nos hace justo 
que nos los quieran quitar (los terrenos), nada más porque sí”, expresó y 
precisó que en el lote donde ella habita hay 12 familias que se verían 
afectadas, pero en total son más de 300 las familias que habitan esa zona. 
 
Habitantes de “Flamingos” exigen regularización de predios a 
su favor  
https://solquintanaroo.mx/habitantes-de-flamingos-exigen-regularizacion-de-predios-a-su-
favor/ 
Quintana Roo. - La tarde de este martes, habitantes del asentamiento 
irregular denominado “Flamingos”, a cinco kilómetros de Mahahual, se 
presentaron antes las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano para manifestarse por la ausencia de respuesta de la 
dependencia ante la solicitud de regularización de los predios donde viven. 
Según los manifestantes, han pasado casi tres años desde que recurrieron 
a la Sedatu para solucionar la situación de irregularidad, a favor de ellos, pero 
no han obtenido respuesta hasta ahora; incluso, durante su estancia en las 
afueras de la dependencia, elementos de la Policía Federal se presentaron 
para resguardar las instalaciones.  
Ante estas acciones de omisión, los manifestantes advirtieron que 
continuarán protestando hasta que les resuelvan, anticipando que 
recurrirán a medidas más extremas para conseguir que las autoridades 
delegacionales los reciban y resuelvan sus demandas, pues son más de 300 
familias que se quedarían sin terreno donde habitar. 
 
 
 
 
 
 
 

https://solquintanaroo.mx/habitantes-de-flamingos-exigen-regularizacion-de-predios-a-su-favor/
https://solquintanaroo.mx/habitantes-de-flamingos-exigen-regularizacion-de-predios-a-su-favor/


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Cartones 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 
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